

8. juin 2025

« PENTECOTE : LE GRAND EVENEMENT »

Maintenant, tu es descendu, Esprit Saint bien-aimé ! En cette occasion, tu es venu dans la tempête, dans un « grand souffle de vent » (cf. Ac 2, 2) ; et non pas dans une « brise légère » comme lorsque tu t'es manifesté à ton ami le prophète Élie (cf. 1 R 19, 11-13). À lui, tu t'es montré plus caché et plus doux, comme tu agis habituellement dans l'âme de ceux qui te laissent entrer. Mais aujourd'hui, à l'occasion de la Pentecôte, c'était différent... Comme ton action a été merveilleuse et convaincante ! Les apôtres parlaient et proclamaient dans leur propre langue, mais tous ceux qui étaient présents les comprenaient dans leur propre langue.

Lorsque ce bruit se fit entendre, le peuple se rassembla et fut saisi d'étonnement, car chacun les entendait parler dans sa propre langue. Stupéfaits et étonnés, ils se demandaient :

*« Ces gens qui parlent ne sont-ils pas tous Galiléens ? Comment se fait-il que chacun de nous les entende dans son propre dialecte, sa langue maternelle ? Parthes, Mèdes et Élamites, habitants de la Mésopotamie, de la Judée et de la Cappadoce, de la province du Pont et de celle d'Asie, de la Phrygie et de la Pamphylie, de l'Égypte et des contrées de Libye proches de Cyrène, Romains de passage, Juifs de naissance et convertis, Crétois et Arabes, tous nous les entendons parler dans nos langues des merveilles de Dieu » (Actes 2:6-11).*

Un véritable grand miracle !

C'est comme si, pour un instant, la confusion des langues avait été abolie, de sorte que, lorsque les apôtres proclamaient les merveilles de Dieu, tous les hommes pouvaient les entendre. En effet, comme nous le dit l'Écriture, la confusion des langues est apparue à Babel lorsque les hommes ont cessé de rendre gloire à Dieu (cf. Gn 11, 1-9). Et maintenant, en descendant sur nous, ô Esprit Saint, envoyé par le Père et le Fils, tu dissipes la confusion et tu établis ainsi un signe.

En effet, c'est Toi qui nous fais sortir de la confusion, du chaos du péché, de la confusion du cœur. C'est aussi Toi qui crées l'unité véritable avec Dieu et entre les hommes. Lorsque la lumière de la vérité nous pénètre, nous purifie, nous éclaire et nous unit à Toi, alors nous nous comprenons vraiment. Nous parlons alors la même langue, la langue unique de l'Esprit, et les paroles des Actes des Apôtres peuvent devenir une réalité : *« La multitude de ceux qui étaient devenus croyants avait un seul cœur et une seule âme »*

(Ac 4,32). Cela se produit même si nous n'avons pas la même langue maternelle, car il naît entre nous une compréhension dans le Seigneur que toi seul, Esprit Saint, peux accorder.

Lorsque tu guéris notre cécité et que tu ouvres nos yeux, nous voyons combien tes œuvres sont merveilleuses et nous contemplons miracles sur miracles de Dieu.

Regarde tes apôtres après que tu es descendu sur eux comme un coup de vent ! Eux qui étaient timides et craintifs sont maintenant, grâce à ta présence, de puissants messagers de l'amour de Dieu, et ils annoncent l'Évangile sans crainte. Nous voyons l'étonnante transformation de Pierre : quelle grande œuvre tu as accomplie en lui en lui donnant l'esprit de force ! C'est ainsi que lui et les autres apôtres te sont restés fidèles jusqu'à la mort.

Maintenant, ô Divin Ami bien-aimé, nous sommes arrivés au jour de ta fête, et nous te remercions pour toutes les méditations qui nous ont aidés à mieux te connaître. Si notre amitié avec Toi pouvait s'approfondir, ce serait un grand fruit. Tu es en effet si proche de nous ! Tu en es conscient, car avec le Père et le Fils, tu fais ta demeure en nous. Mais nous devons apprendre à mieux comprendre tout cela et à connaître de plus en plus les mystères de l'amour de Dieu. Tu nous y aideras !

Après ta descente, les apôtres ont été préparés et équipés pour être envoyés dans le monde entier. Tu les as toujours guidés et accompagnés, et ils ont été de fidèles coopérateurs du plan de salut de Dieu. Ils sont aujourd'hui notre fierté et nos modèles !

Notre tâche consiste maintenant à poursuivre la mission que Jésus a confiée à son Église. Si les Apôtres et tant de missionnaires qui ont donné leur vie pour l'annonce de l'Évangile sont déjà dans l'éternité, Toi, tu restes et tu es resté parmi nous. C'est pourquoi nous pouvons entreprendre avec confiance la tâche qui nous est confiée en ce monde, car nous savons que nous pouvons nous fier à toi. Déploie en nous tes dons merveilleux et fais croître en nous tes fruits. Il y a encore beaucoup à faire dans le Royaume de Dieu !

Les méditations des trois prochains jours ont pour but de nous aider à mieux connaître notre Divin Ami.